

+ Piden actividad al PRI, PAN y PRD; se reúnen con los dirigentes estatales para conocer sus proyectos; en Morena, sabrán este viernes quiénes van por el Senado; Sonora da buenas cuentas del dinero federal; en 2 años “hemos transitado de la corrupción a la honestidad; y de los privilegios a los derechos”, dice Durazo

GUAYMAS, Son. – Aquí, los partidos prácticamente desaparecieron y su función la trae el dirigente estatal, que encomienda lo local a un representante de escasa convocatoria, por eso salieron de su reposo viejos militantes que aprendieron a querer y luchar por sus siglas, a sugerir qué deben hacer quienes hablan de esa famosa alianza contra Morena pero no saben cómo formalizarla.

En medio de su dinámica incansable, Marcos Ulloa se volvió bujía del grupo “Faldilludos”, nombre tomado quizá de su propia condición –y de otros que no lo aceptan—, que conviven en el comedor de Diego Cota para recordar tiempos idos, disfrutando la relativa calma de sus 60 y más.

También acude el constructor y muy bienintencionado, Jesús Saldaña, como hace su tocayo Jesús Fajardo, quienes en el día a día realizan obra social sin buscar la foto ni la gacetilla en medios. Fueron quienes convocaron a los partidos a explicar por qué, aquí, poco se sabe de esa alianza tan mencionada y a la vez desconocida, denominada Frente Amplio por México.

Como todo debe aprobarse en Hermosillo, llamaron allá y respondió primero Joel Ramírez, sostén del perredismo estatal, quien convenció a Rogelio Díaz Brown (PRI) y a Gildardo Real (PAN) de atender la petición del grupo que, desde el semiretiro, miran que nadie hace política y quisieron aportar algo a quien quiera tomarlo.

Solo porque venían ellos, acudieron sus representantes aquí, Daniel Cota, Julio César Márquez y Fredy Osuna. Si no, pues no. Alfonso Ayala hizo el papel de anfitrión.

La comida estuvo rica, como toda receta de Diego en sus “Arbolitos”. La charla, normal, atizando duro contra el morenismo y sus errores de gobierno, reconociendo que el pasado de cada una de sus siglas no fue ejemplar y prometiendo la redención a favor de la gente. Todo eso.

Buenos discursos, aunque parecen a toro pasado. Joel Ramírez con el entusiasmo de su juventud y la confianza de avanzar con un perredismo que resulta el menos golpeado de los tres partidos; el “Roger” Díaz Brown manejándose bien, formado como ya está en la grilla de buen nivel del viejo y nuevo —¿con viejos? -- priísmo; y Gildardo Real insistiendo en su gran capacidad y antecedente en campañas ganadoras. Los locales, con sus propias palabras, replicaron lo dicho por aquellos.

La conclusión es que solo este grupo pudo reunir a los tres partidos aquí, donde ninguno está ni cerca del triunfo, pero resta saber si el efecto del encuentro marcará una línea distinta a esa del panismo sintiéndose seguro de imponer candidato(s) en 2024.

Debieran dar secuencia a estos encuentros; provocarlos. Y que estén allí, como el miércoles, más personajes interesados en que a Guaymas le vaya bien —ah, como insistieron en eso que en el pasado olvidaron—, empresarios de la industria naval, pesquera, construcción, farmacias, medios de comunicación y “micros” de bienes y servicios. “Los mandilones” les marcaron el camino. Allá ellos y sus pugnas internas, si no lo intentan.

MORENA POR EL SENADO

Este viernes 3 finaliza el corto lapso de registro para aspirantes al Senado por Morena. Los aliados el oficialismo podrán inscribirse como “externos”.

Los plurinominales tienen de plazo hasta el día 25, así que tendrán más tiempo para pensar bien en advertencias de la convocatoria, como esa de no hablar mal del partido ni “cometer actos de violencia contra el patrimonio del mismo u otros miembros”.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 02 de Noviembre de 2023 20:26

Y algo que nunca pudo evitar ningún partido antes: no usar el presupuesto público para favorecer a algún candidato, ni usar a servidores públicos en campaña.

Los finalistas por el principio de mayoría se conocerán el 24 de enero; los “pluris”, el 31 de ese mes. No entrarán quienes hayan sido sancionados por violencia familiar o doméstica, delitos sexuales o deudores alimentarios.

La base de la selección es la consulta y, si el resultado favorece a un género en particular, de todos modos, se dividirán a partes iguales entre hombres y mujeres.

Tendremos que esperar hasta las 11:59 de la noche para saber quién se registró. Solo el titular de la Conapesca, Octavio Almada, se descartó, con un mensaje completado con una fotografía al lado del presidente López Obrador, como haciendo ver con quien toma decisiones.

El resto permanecen: Lorenia Valles, Jorge Taddei, Adolfo Salazar, Heriberto Aguilar y Célida López.

TRANSPARENCIA

El gobernador Alfonso Durazo informó que Sonora está entre los 5 estados que mejor manejan su gasto federalizado, es decir, registran menor monto por aclarar según el informe de Fiscalización Superior de la cuenta pública 2022.

La Auditoría Superior de la Federación, no el gobernador que solo lo repite, señala que Sonora tiene muy pocos montos por aclarar y eso habla de un manejo financiero sólido y responsable, “que se atribuye al esfuerzo sostenido y un compromiso genuino con la integridad en la administración pública”.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 02 de Noviembre de 2023 20:26

Durazo siente eso muy alentador y “reafirma nuestro firme compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas”, pero aquí está lo más valioso de la expresión, pues sabe muy bien cómo eran las cosas y como deben ser: “en dos años, hemos transitado de la corrupción a la honestidad; y de los privilegios a los derechos”.

Dijo que Sonora ha sido testigo de una transformación política al pasar “de una era marcada por la corrupción y los privilegios, a un presente y futuro, caracterizados por la honestidad y la esperanza por el bien común de las y los sonorenses”. Que así sea.